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本报综合消息 据《河南日报》报道，9
月26日，在郑州举行的2012河南红茶品
鉴活动评选出我省十大红茶名品：“玫瑰
红”茶、“玉兰红”茶、“牡丹红”茶、“菊花
红”茶荣获“四大名旦”；“茉莉红”茶、“云
台菊红”茶荣获“两大花旦”；“信阳红”茶、

“桐柏红”茶、“函谷红”茶、“天中红”茶荣
获“四大名枞”。

活动组委会有关人士介绍，自2010年
9月我省首个红茶——“信阳红”开发成
功，两年的时间，我省共研制开发出十几
个红茶品牌30多个系列产品。全省红茶
生产采摘茶园面积达到15万亩，去年红茶
产量6100吨，产值16亿元。

为进一步推进我省红茶产业发展，做
大做强红茶产业，打造知名品牌，增强其
在国内外市场的竞争力，我省决定以此次
品鉴活动为契机，评选出我省红茶“四大
名旦”、“两大花旦”、“四大名枞”。

活动开始后，全省红茶生产企业踊
跃报名。经过筛选，全省有29家企业的
32个茶叶样品入围此次品鉴评选。我
省特邀数名专家担任评委，结合特设的
普通群众品鉴建议，评选命名了我省红
茶十大名品。

专家表示，河南红茶总体来讲，原味
红茶外形条索紧细，色泽棕润多金毫，内
质汤色红亮，香气甜香持久，滋味醇厚甘
爽，叶底嫩匀红亮；再加工茶除了具有原
味红茶的特点外，还具有不同的花香，融
食花之香、红茶之韵于一体，通过“茶引花
香，花增茶味”，使花香、红茶味珠联璧合、
相得益彰。（“牡丹红”茶相关报道请查
阅本报2011年11月19日A02版）

河南红茶十大名品新鲜出炉

“牡丹红”跻身
“四大名旦”

市红十字会召开
第四次全市会员
代表大会

评议现场有民评代表提出，中小企业贷
款本来就很困难，有的银行办理中小企业贷
款时，还要收取一定比例的“财务顾问费”
（2%左右），是否有收费依据？

●交行洛阳分行行长李勇：“财务顾问
费”是银行为了审核企业的还款能力和贷
款资格所收取的费用，主要是为了控制银

行贷款风险而收取的。过去，按规定银行
是可以收取该费用的，但今年以来，随着银
监会“关于支持商业银行进一步改进小型
微型企业金融服务的补充通知”的出台，对
中小型企业，这项费用已全面停止收取。
如果现在仍有银行收取该费用，企业可直
接向市银监会等举报。

同样都是客户 渴望待遇相同
昨日《群众评诺》直播现场，面对群众提出的银行对客户不一视同仁、服务
不到位等问题，我市银行业有关负责人现场答复，并表示会积极整改

□记者 韩铁栓

昨日，《群众评诺》电视节目如期进
行直播。1个多小时里，现场民评代表
和场外群众围绕银行的服务态度、服务
设施和服务措施提出了不少问题，中国
银行洛阳分行、工商银行洛阳分行、建
设银行洛阳分行、农业银行洛阳分行、
交通银行洛阳分行、洛阳银行等6家银
行的负责人走进直播间，接受群众提问
和评议。

节目最后，综合场内外投票情况，
还计算出了六大银行的群众满意度。
（详见图表）

【案例一】排队取钱
被VIP客户抢了先
生活中，大家免不了和银行打交道，而市

民张先生则在银行体验到了“不被尊重”的感
觉。9月15日，他到一农行网点办理业务，发
现业务大厅的窗口虽不少，但好几个窗口都
摆着“暂停营业”的牌子。

无奈之下，张先生只好在营业窗口排队，
当时他前面有6个人。半个多小时后，眼看
就要轮到他了，没想到被后面一个VIP客户
抢了先，这让张先生很不高兴。

●农行洛阳分行副行长郭学军：这事儿
看起来是小事，但伤害了客户的感情。无论
大小，客户都是上帝，都是衣食父母，农行没
有“大客户可以插队”的规定。这种问题之所
以能出现，主要是柜台工作人员的工作方法
出现了问题。下一步，我们将有针对性地解
决这种问题，采取VIP客户电话预约办理业
务等方法，既让大客户得到相应的服务，也让
普通客户享受到应有的高质量服务。

至于“暂停营业”窗口，个别工作人员在
上班时间有时会因处理自己的事情摆出“暂
停营业”的牌子。今后，农行将根据客户办理
业务的时间分布，合理调整各营业网点的窗
口开放时间，尽最大努力为客户提供快捷的
服务，杜绝“人在窗不开”的现象发生。

【案例二】内急上厕所
待遇也不一样

银行VIP客户，待遇确实不一样。在银
行办理业务遇到内急，VIP客户可在银行的
厕所解决；而普通客户，对不起，“请到古玩
城”。日前，市纪委暗访组对银行服务进行
暗访时，就遇到了这样一件尴尬事。

第一次，暗访组成员“伪装”成普通客户，
到位于天子驾六博物馆西侧的工行洛阳分行
1楼办理业务，称要上厕所，银行保安说银行
里没有，需到马路对面古玩城里的公厕解决。

暗访组知道，按照国家银监局、银行协
会的相关规定，每个银行都应设置对外开
放的厕所。第二次，他们扮成大客户再次
进入该银行大厅，随后惊奇地发现，工行2
楼不仅有可使用的厕所，接待人员的热情
也明显高涨。

●工行洛阳分行行长郭自来：保安的做
法绝对错误，工行的厕所，任何客户都可以
使用，不存在“区别对待”问题。我们在这件
事上有管理不到位的问题，需进一步整改。

●交行洛阳分行行长李勇：国家银监局、
银行协会对此有明文规定，所有银行都应设有
对客户开放的卫生间。不仅是上厕所，洛阳的
各个银行还会给客户免费提供健康的饮用水。

【案例三】卧病在床，无法进行养老金指纹采集

今年5月，我市为加强对养老金的管
理，开始对养老金领取人员进行指纹采
集。这是一件好事，但家住涧西区联盟路
的夏女士却为此感到很苦恼：她的老伴长
期卧病在床，不能到工行进行指纹采集，但
工行的规定很严格，要求必须由领取养老
金本人到场进行指纹采集。夏女士为此先
后到工行洛阳分行、市社保中心反映多次，
但至今她的老伴也未能采集指纹。

工行方面说这是代办业务，需市社保
中心“做主”；市社保中心答复，可以考虑上
门采集，但要等到11月以后。夏女士感到
很不满意，采集个指纹，有这么难吗？

●工行洛阳分行行长郭自来：这个问
题，银行方面已和市社保中心协商过，指纹
采集工作将延长到今年年底。在此期间，未
进行指纹采集的不影响养老金缴纳和支取。

这项工作原定3个月完成，且当时规定
领取养老金人员须本人到银行营业网点进
行指纹采集，但后来发现领取养老金人员
的身体情况各不相同，部分人员到银行采
集指纹确有困难。经与市社保中心沟通，
市社保中心已同意延长采集时间。

今年年底前，工行将按照登记信息，
逐一上门为不方便外出的老人进行指纹
采集。

【案例四】为给公交卡充值，每月得折腾几回

办理公交月票，本来是为了乘车方便；
乘车方便了，给公交卡充值却很难。家住洛
阳黎明化工研究院的封女士反映，每月为给
公交卡充值，她都得折腾好几回，还得多花
十几块钱的交通费。

封女士不明白，洛阳银行在我市有54
个营业网点，为什么只有不到10个网点办
理充值？这些网点多数都在中州路附近，这
对住得相对偏僻的居民来说很不方便，公交
卡充值点能不能多设几个？分布更合理些？

●洛阳银行行长段跃军：首先，我们对
此事表示歉意，好事没办好，是我的责任。

洛阳银行是从2002年起开展这项业务
的，但至今采取的仍是两家合作模式：洛阳
银行收取费用，市公交集团进行充值，也就

是说，负责充值的人员是市公交集团派出
的。由于市公交集团人手不够，所以我市的
54个银行营业网点中，只有9个网点开展了
公交卡充值业务。为解决这个老大难问题，
2009 年起，洛阳银行借鉴郑州等地的经验
购置了65台自助充值设备。

目前，我市每月公交卡的充值量有7万
多笔，这也是造成充值困难的原因之一，接
下来我们将和市公交集团进行协商，尽可能
多派人手，并对网点进行合理布局，为大家
提供更完善的服务。

市民为公交卡充值，可选用自助设备，
24 小时都能充值，也不受节假日影响。如
果习惯人工充值的话，请尽量避开月初、月
末充值高峰期。

【案例五】中小企业贷款时，要交“财务顾问费”

绘制 崔莉莎

李柳身致贺信 王敬林当选会长

□记者 崔晓彧 通讯员 李战功

本报讯 昨日下午，市红十字会召开
第四次全市会员代表大会，审议通过市
红十字会第三届理事会工作报告，选举
产生市红十字会第四届理事会常务理
事、理事。市委副书记、市长李柳身向
大会发来贺信。副市长王敬林当选市红
十字会会长，郑瑞生当选市红十字会秘
书长。

李柳身在贺信中代表市委、市人大常
委会、市政府、市政协向大会的召开表示热
烈的祝贺，向全市红十字会工作者、会员和
志愿者致以良好的祝愿和崇高的敬意。他
强调，洛阳市红十字会作为中国红十字会
的一员，为社会做了大量的好事、实事和善
事，赢得了广泛的社会赞誉。希望市红十
字会新一届理事会团结一致，带领广大红
十字会工作者、会员和志愿者，进一步发扬
优良传统和作风，充分发挥自身优势和特
点，不断取得新的更大成绩。

截至目前，全市登记在册的红十字会
志愿者已有850人。志愿者队伍中，还建
立有水上义务搜救队、户外救援队和无线
通信救援大队等3个相对稳定、规范的注
册志愿者队伍，他们在“5·12”汶川地震救
援、青海玉树抗震救灾以及我市各项社会
公益活动中，都发挥了积极作用。


